

ROTARY CLUB OF

KANAZAWA-NORTH



金沢北ロータリークラブ

例会日：木曜日 12:30～13:30

例会場：金沢市東山1-38-30・松魚亭

TEL <0762> 52-2271

事務局：金沢市尾山町9-13・金沢商工会議所

TEL <0762> 22-2525

会長：本江他美夫 幹事：長谷川壘人

情報委員長：春田義正

1986・11月13日 第328号

円高とゴルフ

日本銀行金沢支店長

棚橋 靖夫氏



円高をマージャンやゴルフの関係で考えると、頭の整理がうまくゆくので、そのあたりで話を進めてみようと思う。

日本は貿易立国で、原料を輸入して加工し付加価値を高めて輸出しながら経済力をつけてきたが、強力になりすぎた。日米間の貿易不均衡の摩擦から米国が保護主義にまわれれば、困るのは他ならぬ日本で、世界経済の協調が必要だ。不均衡の程度は日本の昭和60年度計上収支 550億ドルで、マージャンに例えて言えば、2位の西独の130億ドルに比べても圧倒的にトップを走り、いままで強かった米国は1200億ドル赤字の、ハコテンで借りまくっている状態の債務国に落ちている。マージャン仲間でも1人凶抜けて強いのは邪魔になるのと同じで、彼奴とやるといつも敗けるから外そうと言うことになるのが、まさに貿易摩擦や保護主義である。我々は貿易国でギャンブラーだから、それをやらせてもらわないと経済が廻ってゆかない。勝ち過ぎてはいけないことになる。ただマージャンはハンディがないが、経済関係にはハンディがある。

かえりみて明治以来の日米間の為替レートは 100ドルにつき 100円で、まさに1対1だった。ゴルフで言えばシングル、ローハンディの関係だったが、経済力の違いで日本のインフレが進み恐慌を過ぎた昭和10年前後は1ドル3円になって戦前まで少しづつハンディが下っていった。それが戦後1ドル 360円で出発する。敗戦の大きなインフレを通った当然の数字だった。ゴルフで考えると0を1ヶタ取った36のハンディは、ビギナーで始める時の数字で解りやすいが、その実力は40程度のチョコレート取られっぱなしで、どうにか会員の資格を保っていた。しかし頭も良く練習熱心で技術導入やクラブの入手にも努力しているうちに36相応の実力になって、昭和40年代に入ると36のハンディが甘すぎる感じになった。

その間、米国は若々しくフォームも綺麗なゴルファーだったが、やがて練習場にも通わなくなり競技の場で振わず、日本に36でやらせていたらコンペの賞品は全部持ち帰られてしまう事態でニクソンショックを迎え、日・米・独・仏・英のG5国際ハンディキャップ委員会が開かれた。各国が実力相応のハンディでやろうと円高ドル安の合意が成立して、急速に円高の方向に進んだが、日米の金利の関係で貿易黒字が資本収支赤字の陰になって24で優勝。優勝すれば2割カットで24が20になり、このあたりで安定すると公定歩合を0.5%下げたが、外からは20でもまだ強いと思われる。米国の体力が強くならないことや、原油価格が半分になったなどが原因である。

今後はどうなるか。日本の輸入能力を低下させては米国自体が困ること、弱い印象があれば米国への投資が減る、原油価格の落ち着きの見方もあるが、肥満体の米国、スリムで省エネにも努力する日本の輸入が増えぬことで、前途は難かしい。

—金沢北RC例会講話より— (文責 吉田富士夫)

私の職業奉仕

勝田 誠一

私の職業は建設業であります。その中でも建築の設計施工を主とした企業であります。学校、住宅、事務所、老人ホーム、ホテル等、昭和26年の創業以来相当数の建物を施工して参りました。或る能登の町では木造の学校を鉄筋コンクリート造に改築するものでその町の学校全部私共の会社で施工させていただきました。大変ありがたいことで十数年経過してもしっかりと補修等をして守っております。或る雑誌の座談会のなかで、それは我々の仕事の特殊性にも関係していることですが我々は技術者であると同時に芸術家であるという発言がありました。私共それ程のほせ上がったり致しませんが、それよりもっと最近の新聞やテレビ等で問題になっているコンクリートの欠陥等により公共構築物やマンション等耐用年数の疑問が生じていることなど、もっと原点にかえて真剣に取り組んでゆかなければならないと思います。建設にたずさわる私共にはかなりきびしい、つらい仕事のこともあります。又建物を創る喜びもたくさんあります。ある新聞社の広告をとりよきた営業部の人から、今度石川県で開催されるインターハイの会場の中で金沢、松任、能登等4ヶ所もあなたの会社が建築された会場があるのだから是非広告に協賛してほしいと頼まれ、つい承諾してしまったのもそれが完成したときの喜びを思い出したからだと苦笑しています。

最近我々中小企業の建設業界にもコンピューターの導入が論議されるようになりました。私共の会社にもチームを組んで設計見積積算の中に取り入れたいと研究を始めていますが、要は扱うのは人であり、その利用方法など正確でなければなりません。私も私なりに勉強してゆきたいと考えています。

最近私共の業会も対応の時代から行動の時代へと云われています。対応の時代はまた見直しの時代でもあったのです。その代表としての行財政改革があげられます。高度成長の惰性から企業の体質改善低成長時代に即応してゆかなければならないときがきたわけです。今日、我が国の景気もようやく明るい兆しがみえてきたことですが現在不況で苦しんでいる金沢建設業協会の会員のみならずと協会全体として如何に共存してゆくか、そして自ずからが仕事を創って生きてゆくことが出来るか難しい時代だと思います。



そして建設業は屋外作業であり労働災害の起きやすい業種であります。労働災害は金沢市におきましては毎年逐次減少していますが、全産業に対しましては昨年も30%と高い率を示しています。労働災害は本人はもとより家族、会社にとっても大変不幸なことであり、私も建設業労働災害防止協会の金沢分会長の立場で現場に防止のための講習会の開催にと努力を更に積みかさねてゆかなければならないと思っております。

今週の花

吉山 宥海
(11月6日)

紫 式 部
西 王 母



第4回 金沢市城北地区少年武道錬成大会を終えて

社会奉仕委員会委員長 坂下 直人

社会奉仕委員会の最大の行事である武道錬成大会を、武道館に於て10月26日無事終わりました。御協力下さった運営委員の皆様初め会員の御支援に心から感謝します。大会も四回目ともなりますと軌道に乗り運営もスムーズに行われました。大会の意義も少年達に理解され初めた様です。この辺で少年達の夢を広げて10年20年後の大会の有様をえがきながら、少年一人一人が伝統のいしずえを築く心構えを特にお願ひして居きました。武道は礼に初まって礼に終ると言いますが礼儀とはややもすると上辺だけに終始する昨今、少年達に正しい礼を身に付け様話しておきました。指導の先生方のきびしい叱責の声を聞きながらも明るい少年の顔を見て武道の一面をのぞき見した気がし、大会の未来の発展を信じて疑いません。少年の正々堂々の勝敗につきない声援をおくりつつ、10年後に伝統有る大会と成る様祈ってやみません。



＜剣道の部＞ 出場者 300名

小学生の部

- 4年の部 優勝 吉野 豊 (東署)
2位 吉井 洋一 (花園)
- 5年の部 優勝 貝灰 圭一郎 (東署)
2位 寺嶋 逸平 (県武)
- 6年の部 優勝 瀬尾 健也 (県武)
2位 藤 任章 (東署)

中学生の部

- 1年男子 優勝 宮本 徹 (鳴和中)
2位 小島 健一 (鳴和中)
- 1年女子 優勝 大矢 美穂 (星稜中)
2位 丹羽 貴志乃 (鳴和中)
- 2・3年男子 優勝 木村 信二郎 (兼六中)
2位 傍士 徹 (星稜中)
- 2・3年女子 優勝 沖 雪絵 (星稜中)
2位 末平 まり (鳴和中)

＜柔道の部＞ 出場者 100名

小学生の部

- 4年の部 優勝 下 勇次 (岩井)
2位 宮川 泰知 (木島)
- 5年の部 優勝 滝田 純司 (岩井)
2位 中村 文雄 (岩井)
- 6年の部 優勝 森野 和喜 (岩井)
2位 上農 洋平 (岩井)

中学生の部

- 1年の部 優勝 横川 達則 (森本中)
2位 寺本 一平 (森本中)
- 2・3年の部 優勝 小林 隆明 (森本中)
2位 松尾 昇平 (森本中)

第655回例会 御夫人同伴夜間例会(月見の会)

◆10月30日(木)あめ 18:30~20:30 松魚亭



1. 講話
民謡 平山勲氏
(尺八 西山胡琴氏)
2. 出欠
出席33名、欠席39名
出席率45.83%
3. 来訪者(昼受付・敬称略)
姫路中央RC 島津尊
(空気調整配管工事)
野々市RC 前田利雄
(クレーン業)
金沢RC 坂尻哲夫
宇都宮熙志、蚊谷八郎、北川晶夫
赤羽昭朗、東栄治、松本静夫
金沢東RC 福光博、小泉靖雄
松村久夫、堀政尋、野村清
金沢西RC 秋常外喜雄
金沢南RC 杉野健二、諸江汎
土井正人、小山常善、西野知一

4. ニコニコボックス

- 御会葬御礼として。本日の夜間例会のゲスト平山さんをお迎えして 大村精二
- 26日の第4回少年武道錬成大会は、成功履に終了。坂下委員長を始め役員の皆様大変御苦勞様でした 本江他美夫
- 武道大会を無事にすませ、会員皆様の御協力に感謝します 坂下直人
- 京都洛北RCとの友好例会が盛大な内に終了出来まして、又武道大会も無事終了しました。皆様の御協力に感謝申し上げます 長谷川壘人
- 先日の武道大会に出席出来なかったことを御詫び申し上げます 俵外代吉、土原一二
- 平山勲さん、西山さんお迎えして。武道大会皆様御世話様でした 乙村舜吉
- 先日の京都洛北RCとの友好ゴルフコンペには、会員多数の御協力を頂き、誠に有難う 関稔
- 京都洛北RCを迎え、会員の御協力により特別例会を無事終え、又親善ゴルフ大会に優勝し、昨年の雪辱を逐げました。両米沢さん、あまりいじめないで下さい 中谷栄治
- N T Tとして2回目の電信電話記念日を迎え、子供で言えばやっと2才です皆様どうぞよろしく 中島汎仁
合計22,000円 (累計 411,000円)

5. 今週のニュース

- タイ航空機四国上空で隔壁破壊、大阪に緊急着陸、61人重軽傷。山口組系組員手投げ弾を持ち込み爆発。
- プロ野球日本シリーズ、西武4勝3敗1分で奇跡の逆転、日本一
- 国鉄8法案衆議院通過、来春分割民営化へ。
- 文化功労者に高光一也氏、県内在住者で初めて。



第656回例会

◆11月6日(木)晴れ 12:30~13:30 松魚亭



1. 講話 「ろうあ者問題の理解と解決のために」
石川県聴覚言語障害福祉協会常任理事
北野雅子さん
2. 出欠
出席52名、欠席20名
出席者 72.22%
ビジター26名
3. 来訪者(敬称略)
金沢RC 宇都宮熙志
小松暁一、坪野俊雄
角正勝、東栄治
西弘光、織田廣
南定雄
金沢東RC 金子健吾
石動隆信、山本勝美、池内信三
村端儀一、三谷進三
金沢西RC 太田辰巳、松本隆夫
戸水義雄、根岸一雄、宗広満夫
角海藤三、秋常外喜雄

4. 皆出席顕彰(敬称略)

8ヶ年 石丸幹夫 7ヶ年 鈴木透

5. 御誕生日祝(敬称略)

1日 中島汎仁 7日 魚住安彦
5日 土田安一 21日 上田忠信

6. 御結婚記念日祝(敬称略)

3日 岡田林太郎 12日 木村丹二
二木正樹 15日 浅田禎男
高島菊丸 20日 吉岡巖
9日 浅田豊久 23日 合田昌英
桜井健太郎 24日 関 稔

7. ニコニコボックス

- 母死去に際し、多数の方々のご会葬と過分の御香料を賜りまして 儀員貞吉
- 加賀市市民会館でのI・G・Fに参加された皆様御苦勞様でした 本江他美夫
- 私この度、全国木材大会に於きまして表彰されました 増江泰
- 第33回日本伝統工芸展が、お蔭様で県立美術館で無事開かれました 大場勝雄
- 素晴らしい日本伝統工芸展ありがとうございました 石丸幹夫
- メーキャップが続きまして。石川県早朝野球大会に中栄草堂が準優勝させていただき、又、結婚祝カード有難う 浅田禎男
- 7ヶ年の顕彰を受けまして 鈴木透
- 10月後半旅行の為、欠席が続きました 小林隆二
- 御誕生カードありがとう、今しばらく病氣と戦っています 土田安一
- 御誕生カードをいただき 中島汎仁
- 11月3日の結婚記念カード有難う。尚皆様のおかげで10月29日宮内庁の招待で、赤坂御苑の園遊会に出席させて頂き 岡田林太郎
- 結婚記念カードを頂き、有難う 吉岡巖、高島菊丸・桜井健太郎
合計52,000円 (累計 463,000円)

7. 今週のニュース

- 日銀景気悪化で決断、公定歩合 0.5% 下げ史上最底の3%に。
- 小松基地にF15配備。
- 新興宗教の女性信者7人が焼身自殺、和歌山で。
- 米中間選挙、民主党大勝、上院を奮回レーガン政権苦境へ。